
議会報告会への参加者意見取りまとめ 
 

  令和５年度加賀市議会報告会『議会おでかけトーク』については、７月10日(月)

から18日(火)まで、延べ６日間、11地区(会場)で実施されました。 

  参加者総数は307人で、加賀市の「現在」と「将来」に関する様々な御意見を伺う

ことができました。 

 

１ 総括 
  参加者の御意見の中に含まれる「キーワード」を多い順に取り上げてみると、次

のようなものが目立ちました。 

 〇 加賀温泉 

 〇 駅・駅前 

 〇 教育 

 〇 道路・施設 

 〇 バス 

  北陸新幹線金沢―敦賀間開業を来年３月に予定されており、市内３温泉の利用客

増加や北陸新幹線加賀温泉駅周辺を中心とした活性化への期待が高まっており、こ

れに併せて、道路整備やバスの利便性向上による公共交通網等の充実への関心が求

められているものと考えているところであります。 

  一方、様々なかたちで教育の充実が図られることを期待する声も寄せられている

ところであり、年代を問わず教育に関する高い関心が寄せられているものと考えて

いるところであります。 

 

 

 

 



２ 分野別 
  分野別に主な御意見を取り上げてみると次のようになります。 

 

 (１) 情報政策 

   ①情報政策一般 

    ア 一般市民向けのデジタル教育施策等の実施 

    イ テレワークを活用した企業立地誘致 

 

 (２) 人口減少対策 

   ①移住定住政策 

ア 大学の合宿誘致による交流人口増加施策の実施 

   ②婚活支援 

ア 市独自の婚活支援の実施 

 

 (３) 公共交通 

   ①公共交通 

    ア バス路線拡充等 

    イ 学生や高齢者に対する支援拡充 

 

 (４) 福祉政策 

   ①高齢者福祉 

    ア 独居高齢者サポートの充実 

   ②子育て支援 

    ア 子育て支援の充実 

   ③障がい者福祉 

    ア 障がい者雇用の促進 



   ④福祉政策一般 

    ア 予防接種に係る補助制度の整備 

 (５) 産業振興 

   ①環境政策 

    ア 海浜植物園等の整備 

    イ 市指定ごみ袋料金の引き下げ 

   ②観光政策 

    ア 加賀温泉駅を中心とした誘客推進 

   ③企業誘致 

    ア 企業誘致の実施 

   ④商工業政策 

    ア 地場産業に関する支援の充実 

    イ 加賀温泉駅周辺でのテーマパーク、商業施設等の整備 

    ウ 市内就業者支援の充実 

   ⑤農林漁業政策 

    ア 若者の農業体験を通じた定住支援策の実施 

    イ 有害鳥獣対策 

    ウ 森林伐採のための機械購入支援 

   ⑥文化政策 

    ア 文化施設の整備及びイベントの企画、実施等 

 (６) 都市整備 

   ①空き家対策 

    ア 空き家対策を通じた安全なまちづくり 

   ②公共施設整備 

    ア 関連設備を含めた道路の整備 

    イ 公共施設の整備 



   ③施設維持管理 

    ア 除雪体制の充実 

   ④施設整備  

    ア 市内公園の設置及び充実 

 (７) 上下水道 

   ①上下水道 

    ア 水道料金の引き下げについて 

 (８) 教育 

   ①学校教育 

    ア 学校給食へのオーガニック食品の導入 

    イ プログラミング教育の充実 

②教育政策一般 

    ア スーパーサポートルームの全学校への配置 

    イ ICT、プログラミング教育の幼児教育への導入 

    ウ 小・中学校教員の働き方改革の推進 

   ③高校魅力化    

ア 高校生に対する支援の実施 

    イ 高校魅力化事業の実施 

   ④社会教育 

ア 図書館の利便性向上 

   ⑤社会体育 

ア スポーツ施設の計画的改修実施 

 

 

 

 



 (９) 議会活動 

   ①議会活動一般 

    ア 市民が参加する議会活動の機会の増加 

   ②議会報告会 

    ア 時間、テーマなどの選定方法 

   ③なり手不足 

    ア 若い世代や女性が議員になる取組の実施 

 (10) その他 

   ①町内会 

    ア 町内会活動への支援の拡充 

   ②納税貯蓄組合 

   ア 納税貯蓄組合のあり方の見直し 

 

 上記の項目は、各地区の意見を集約したものであり、調査票作成に当たっては「令

和５年度議会報告会 参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）」を確認して

ください。 



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

情報政策 情報政策一般 ① 〇 イノベーションセンターについて、一般市民も利用できるようにしてほしい。

情報政策 情報政策一般 ① 〇
ITとかデジタル田園都市とか言っているが、ではIT弱者やデジタル弱者であるアナログ世代の高齢者や障碍者などの人たちをどのよ
うに参画または救済（置いてきぼりにしないやり方）していくのか。

情報政策 情報政策一般 ① 〇 Chatgptの一般市民向けの利用を考えてほしい。

情報政策 情報政策一般 ① 〇
インターネットを用いる企業はテレワークを積極的に行っていると聞く。テレワーク＝田舎の生活も可能なので企業への声かけをい
ただければと思います。

人口減少対策 移住定住政策 ① 〇
加賀市には山も海も温泉もあるため、大学などから合宿などを誘致してはどうか。その中から将来加賀市に住もうと思う人が出てく
るかもしれない。

人口減少対策 移住定住政策 ① 〇 動橋駅に北口を設け、交流人口を増やすなど、動橋駅を活用する計画を進めてほしい。

人口減少対策 移住定住政策 ① 〇 新築補助の上限を上げてほしい。

人口減少対策 婚活支援 ① 〇 子どもの数を増やすため、加賀市民限定のマッチングアプリを作り、独身の方を減らすなど、婚活支援を充実してほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 バス路線をもっと拡大してほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 免許返納者に対しての交通対策をしてほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 北鉄バスについて、乗車する人が少ないので、大型にする必要がなく、小型に変更してはどうか。

公共交通 公共交通 ① 〇 もっと高齢者の足となる市営バスやのりあい号の増便をしてほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 加賀温泉駅から別所地区へのバスが少ないので増やしてほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 ノルディバスの利用を推進してほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 歩道の整備やバスの拡充など、子どもが安全に登下校できる環境を整備してほしい。

公共交通 公共交通 ② 〇 加賀高校までの通学バスがないため設置してほしい。

公共交通 公共交通 ② 〇 通学定期券購入の際の補助をしてほしい。

公共交通 公共交通 ① 〇 加賀市民限定の北陸新幹線での通勤に対する補助をしてはどうか。

公共交通 公共交通 ③ 〇 周遊バスの本数を増やしてほしい。

公共交通 公共交通 ③ 〇 公共交通について、高齢者が利用する際の料金を安くしてほしい。

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

福祉政策 高齢者福祉 ① 〇 シニアカー購入支援制度を創設してほしい。

福祉政策 高齢者福祉 ① 〇 独り暮らしの高齢者のサポートをしてほしい。

福祉政策 子育て支援 ① 〇 子供と楽しめる施設を増やしてほしい。

福祉政策 子育て支援 ① 〇 もっと子育て、出産に対する補助金を増やしてほしい。

福祉政策 子育て支援 ① 〇 橋立地区に児童センターをつくってほしい。

福祉政策 子育て支援 ① 〇
第３子以降の子どもだけでなく、第２子までの子どもへの支援をもっと増やしてほしい。また、ワンオペ育児のサポートをしてほし
い。

福祉政策 子育て支援 ① 〇 子供の遊び場を設置してほしい。

福祉政策 障がい者福祉 ① 〇 障がい者雇用に関して、JAと協力し、野菜売り場などで雇用できないか。

福祉政策 福祉政策一般 ① 〇 予防接種などに対する補助金をつくってほしい。

福祉政策 福祉政策一般 ① 〇 社会福祉施設の利用を簡単にしてほしい。

福祉政策・教育 公共施設管理 ① 〇

橋立南保育園や旧緑丘小学校などの閉校・閉園跡地の利用をぜひ行ってほしい。また、橋立南保育園跡地の園庭を開放し、子どもた
ちの遊び場にしてはどうか。
旧緑丘小学校については、校下（上木、瀬越、吉崎、塩屋）の地区会館として使えないのか。また、避難場所だけではなく、給食室
を子ども、年寄食堂として利用できないか。可能であればサーファーや釣り人も平時に利用できるようにベッドやシャワー室を整備
してはどうか。



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

産業振興 環境政策 ① 〇 市指定のごみ袋の料金を安くしてほしい。

産業振興 環境政策 ① 〇 塩屋海岸にモニュメントをつくってほしい。

産業振興 環境政策 ① 〇 海浜植物園があったら良いと思う。

産業振興 環境政策 ① 〇 鹿島の森の遊歩道散歩道の立ち入り禁止はいつまで続くのか。

産業振興 観光政策 ① 〇 自治体が海水浴場を設置しているところもあるが、加賀市は個人にまかせっきりなので、貴重な観光資源として設置してほしい。

産業振興 観光政策 ① 〇 観光案内にAIロボットを活用してはどうか。また、加賀温泉駅前に観光マップを設置してはどうか。

産業振興 観光政策 ① 〇 芦原温泉駅のように、駅前に大きな温泉施設又は足湯を設置してはどうか。

産業振興 観光政策 ① 〇 ご当地アイドルがほしい。

産業振興 観光政策 ① 〇 若者が来てみたいと思える山中温泉の発信方法を考えてほしい。

産業振興 観光政策 ① 〇 加賀温泉駅を中心としたツアーを企画してほしい。

産業振興 観光政策 ③ 〇 加賀温泉駅前でマルシェを開催してほしい。

産業振興 企業誘致 ① 〇 小松市に負けない工場を誘致してほしい。

産業振興 企業誘致 ① 〇 企業誘致にもっと力を入れてほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 買い物、外食する場所がもっとあるとよい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 駅周辺に宿泊施設を誘致してほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 加賀市の企業にUターン希望者向けの奨学金制度を設置してほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 加賀温泉駅内に地場産（特に漆器産業）の紹介をしてもらえる場をつくってほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 デジタルも大事だが、手工業などアナログ技術についても考えてほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 若手の職人が育ちやすい環境をつくってほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 もっと放課後や休みの日に町中に遊べる場をつくってほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 テーマパークをつくってほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 ゆーゆー館を存続してほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇 朝市など、特産品等を手に入れる場所を駅につくってほしい。

産業振興 商工業政策 ① 〇
加賀温泉駅周辺には若者や高齢者を集客でき、楽しめるイベントホールがない。例：音楽ショー、お笑い芸人のトークショー、一般
市民の作品等を展示する市民工房など

産業振興 商工業政策 ③ 〇 駅前にアウトレットができても、元々の店舗に影響がないのかが心配。



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

産業振興 商工業政策 ③ 〇 若者が集うような商業施設を設置してほしい。

産業振興 商工業政策 ③ 〇 地域振興策としてコンベンションビューローを設置してほしい。

産業振興 商工業政策 ③ 〇 コンベンションホールなどを設置してほしい。

産業振興 農林漁業政策 ① 〇 海回り、山回りにイノシシが多く出るため、対応してほしい。また、イノシシ対策に関する講演会を実施してほしい。

産業振興 農林漁業政策 ① 〇 放置されている森を伐採するための機械購入に対する補助をしてほしい。

産業振興 農林漁業政策 ① 〇
鳥、狸、キツネの繁殖期（５月～７月）に消毒の散布はやめてほしい。また、消毒に多額の費用をかけるなら安全にキノコ狩りや散
策ができるように倒木の処理をしてほしい。

産業振興 農林漁業政策 ① 〇
ため池に用水が流れやすいように工事をしてもらったが、あいかわらず用水路の合流地点で水が溢れ、土砂を流して水たまりができ
ているので何とかしてほしい。

産業振興 農林漁業政策 ① 〇 若者の農業体験を実施し、定住支援をしてほしい。

産業振興 文化政策 ① 〇 動橋独自の文化施設をつくってほしい。

産業振興 文化政策 ① 〇 九谷焼美術館を加賀温泉駅前に設置してはどうか。

産業振興 文化政策 ① 〇
イベントは単発ではなく加賀市として継続して行えるものがあるといいです。金沢市では5月に風と緑の楽都とらいう吹奏楽のイベ
ントが行われています。小松市では歌舞伎が盛んです。そのような市独自の文化的な催しがあればいいと思います。

産業振興 文化政策 ③ 〇 駅前に文化ホールを建設し、コンサートや観劇のイベントを開催してはどうか。



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

都市整備 空き家対策 ① 〇
空き家が多く、トタンがめくり上がっているなど、危険な場所がある。また、空き家の生活異臭の問題もあり、今後対策してほし
い。さらに、空き家を無料で譲渡できるよう、市が窓口となってほしい。

都市整備 空き家対策 ① 〇 廃業ホテルの撤去をしてほしい。

都市整備 空き家対策 ① 〇
北陸新幹線開通に当たり、加賀市の魅力を広めるために問題となっている巨大観音を早急に撤廃すべきです。イメージが悪く廃れた
印象が強いです。加賀市としてどのような対策をしているのか知りたいです。

都市整備 河川整備 ① 〇 三谷川の中州雑木の処理をしてほしい。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 子供たちが遊べるアスレチック広場をつくってほしい。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 駅前を気軽に散策できるよう、記念碑やくつろぎ場所をつくってほしい。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 小松空港までの移動時間が短くなる道路の整備をしてほしい。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 直下町の道路のセンターラインと自転車の道の白線が消えかかっているので対応してほしい。

都市整備 公共施設整備 ② 〇 片山津中学校周辺の道路整備が必要ではないか。特に通学路の。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 駅前に金沢駅や小松駅のようなモニュメントをつくってほしい。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 アンダーパスに監視カメラを設置してはどうか。

都市整備 公共施設整備 ① 〇 未来型商業エリアを市民の場としての活用を考えてほしい。サンドパーク、ドームハウスでの天体望遠鏡など。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 日本海口から橋立地区までの直線道路を整備してほしい。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 加賀温泉駅から国道8号への直線の道路を整備してほしい。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 道路の融雪装置を延伸してほしい。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 加賀温泉駅周辺の駐車場の確保をしてほしい。駐車料金も小松空港より高いように思われる。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 加賀温泉駅前にアウトレットを建設するよりも、高速ICの近くの方が集客できるのでは。

都市整備 公共施設整備 ③ 〇 国道８号の４車線化を早期にしてほしい。

都市整備 施設維持管理 ① 〇 塩屋海岸や海岸沿いの道路の美化に努めてほしい。

都市整備 施設維持管理 ① 〇 除雪体制を充実させてほしい。

都市整備 施設維持管理 ① 〇 河南道路について、信号がないので危険であり、対応してほしい。

都市整備 施設整備 ① 〇 橋立地区に公園がないため、設置してほしい。

都市整備 施設整備 ① 〇 中央公園に大人も楽しめるアスレチックパークをつくってほしい。

上下水道 水道事業 ① 〇 水道料金を安くしてほしい。



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

教育 学校教育 ① 〇 給食無償化はやりすぎではと感じる。

教育 学校教育 ① 〇 学校給食にオーガニックを取り入れてほしい。

教育 学校教育 ② 〇 プログラミング教育の講師のレベル格差を解消してほしい。

教育 学校教育 ② 〇 スポーツに特化した学校づくりをしてほしい。

教育 教育政策一般 ① 〇 ICT、プログラミング教育を幼児教育にも活用してほしい。

教育 教育政策一般 ① 〇 市内スクールバスで別所地区にも送迎してほしい。

教育 教育政策一般 ① 〇 奨学金返還助成制度のようなものを設置してはどうか。

教育 教育政策一般 ① 〇 小中学校の先生方の働き方改革の推進をしてほしい。

教育 教育政策一般 ① 〇 東和中学校、山代中学校で行われているスーパーサポートルームを全ての学校に配置してほしい。

教育 教育政策一般 ② 〇 三谷小学校の存続に努めてほしい。三谷小学校の教育方針の良さをPRしてほしい。

教育 教育政策一般 ② 〇

島谷千春教育長は従来の学習のやり方を改革して、子供の自主性・創造力に重点を置いた方向へ舵を切っているように思いますが
（否定はしないがこれだけに重点を置いた教育はいかがなものかと思う）、教育本来の機械を介しない人間（先生）対人間（生徒）
の対面学習が忘れ去られていると考える。
人間は感情の動物であり、相手の目・表情や喜怒哀楽に接することにより、より豊かな人間性が形成されるものである。この点を抜
きにして機械頼りの教育は自ら考える力を弱体化させると考えるが、議会ではこの点どのように議論されているのか聞いてほしい。

教育 教育政策一般 ② 〇 加賀市に大学がないため、魅力ある専門分野が学べる大学の誘致をしてはどうか。

教育 高校魅力化 ① 〇 加賀市内の高等学校を統合し、加賀温泉駅前に設置してはどうか。

教育 高校魅力化 ① 〇
子育て支援が小学校、中学校しかないと感じるので、高校生以降の子どもたちにも支援してほしい。また、市外、県外の高校に通っ
ている高校生に対する支援をしてほしい。

教育 高校魅力化 ① 〇 加賀市の高校に通ってもらえるよう魅力ある学校づくりをしてほしい。

教育 高校魅力化 ① 〇 高校生が放課後に楽しめる施設をつくってほしい。

教育 高校魅力化 ② 〇 市の中学生が小松市の高校に流れているため、市内高校を選べんでもらえるよう努めてほしい。

教育 高校魅力化 ② 〇 加賀高校のレベルアップを図ってほしい。

教育 社会教育 ① 〇 KAGA健幸ポイントのように、読書をした際にポイントが付与されるような制度を設けてほしい。

教育 社会教育 ①、② 〇
夏休みの期間、公民館を子どもたちのために開放してほしい。また、市内の図書館が遠いので、夏休みに学校の図書館を開放しては
どうか。

教育 社会教育 ① 〇 中央図書館で借りた本をアビオシティ加賀の行政サービスセンターで返却できるようにしてほしい。
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テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

教育 社会体育 ① 〇 スポーツ施設（野球場、加賀体育館）に改善計画はあるのか。

その他 町内会 ① 〇
人口が減り、年寄が多い昨今、町の役員を選ぶのが大変であり、市から区長会長、公民館長に年間３００～２００万の手当を出して
もらえないか。事務所は市の正職員を配置してほしい。

その他 納税貯蓄組合 ① 〇
個人情報等でうるさい時期に納税組合を通して個人の納税を実施するのは時代に合わないため、銀行口座振替に切り替えてはどう
か。

その他 その他 ③ 〇 駅の近くに場外馬券売り場や競艇券売り場を誘致してはどうか。



令和５年度議会報告会　参加者からの意見・提案等一覧表（所管委員会別）

テーマ①　住みよいまちづくりについて～加賀市の人口増をめざして～

テーマ②　教育の振興について～充実した学びの環境づくり～

テーマ③　北陸新幹線加賀温泉駅開業に向けて～加賀市の玄関口としてふさわしい空間及び

　 にぎわいの創出をめざして～

総務
経済

教育
民生

所管委員会

大項目 中項目
関連する
テーマ

内容

議会活動一般 議会活動一般 - 各種団体から意見を聞く機会など、市民が参加する議会活動を増やしてほしい。

議会活動一般 議会活動一般 -
現在、18名の市議会議員定数でありますが、人口減少に伴い、議員1人当たりの有権者数は他の市から比べて非常に差がありま
す。次期までに15名にしてほしい。

議会活動一般 議会活動一般 -
取り組みの結果が見えない。それぞれの取り組みや要望に対して責任は果たされているのか。その検証がされているのかが見えな
い。

議会報告会 運営方法 - 時間が足りなくて、テーマを具体化できなかった。前もって分かっているとよい。

議会報告会 運営方法 -
今回、初めに「意見の場ではない」とおっしゃっていたので、言いたいことを言うのは辞めました。もっといろいろな意見を取り込
む空気を作ったら良いと思う。

議会報告会 運営方法 - 最初からテーマを絞ったほうが良いと思う。

議会報告会 運営方法 - 言いたいテーマにならなければ、話すことができない。

議会報告会 運営方法 - 出来るだけ人数が少ない方が良い。お世話になった議員の皆様ありがとうございました。

議会報告会 運営方法 -
司会者のタイムリミットの時間のアナウンスがうるさい。事前に資料配布してから、討議をしたほうがよい。議員で保育料のことを
知らない方がいたので、もっと勉強してほしい。

議会報告会 結果反映 - 付箋に書いたことはちゃんと議論してもらえるのか。

議会報告会 結果反映 - 今日の意見を今後反映してほしい。

議会報告会 結果反映 -
もし可能であれば本日のトークのどのあたりが議会活動で生かせたのか、議会だよりなどで分かると良いと思う。（そうしないと次
回、人が集まらない）

なり手不足 なり手不足 -
学校の子どもたちが議員から政治について学ぶ機会を増やしてほしい。女性議員がなぜ増えないのか、その理由や手だてを考えてほ
しい。

なり手不足 なり手不足 - 前提として、議員さん自体の構成として、若い世代の方や女性が増えてほしい。そして、市民に新しい風を入れてほしい。


